

Quelques notions intéressantes sur le comté de Chicoutimi-Saguenay

(Suite et fin)

L'industrie domestique

L'industrie domestique se rattache chez nous à l'industrie agricole. Grâce au précieux travail organisé par nos Cercles de Fermières, les petites industries domestiques deviennent de plus en plus en honneur. Les produits de nos fermières, étoffe du pays, couvertes, tapis, etc., ont acquis une grande popularité auprès de l'Anglais et de l'Américain, et il serait intéressant de savoir combien il entre d'argent, par année, dans Charlevoix, par suite de la vente des "homespuns" de toutes sortes et descriptions. Savez-vous qu'il s'est vendu, en 1927, à la Pointe-à-Pic pendant la saison du tourisme, pour une valeur de plus de \$80,000 en étoffe du pays, en couvertes, tapis, ou autres articles connus généralement sous le nom de "homespun". La paroisse de Ste-Agnès seule a produit, pendant la même année, des homespuns pour une valeur d'au delà de \$60,000. Ces chiffres vous surprendront peut-être, mais ils sont approximativement exacts, ayant été recueillis par des personnes dignes de foi et vivant habituellement avec et au milieu de notre population. M. Alphonse Désilets, chef du Service Domestique, estime à environ \$200,000, pour le comté de Charlevoix seulement, en 1926, la valeur totale de la fabrication des tissus, tapis, couvertures, homespuns d'hiver, etc. Ce chiffre est probablement encore en deçà de la vérité. Il ne reste qu'à créer, dans chaque région, des organismes de vente à la portée de nos cultivateurs.

Organisation officielle

Voici ce que nous trouvons, dans Charlevoix-Saguenay, au point de vue organisation agricole contrôlée par le Ministère de l'Agriculture:

1 agronome, M. J.-L. Langevin.
1 inspecteur de fromageries, M. Idola Boily.

1 inspecteur horticole, M. Eugène Tremblay.

1 ferme de démonstration, Baie St-Paul.
3 champs de démonstration pour diverses cultures.

3 stations avicoles.
3 fermes de moutons.
2 vergers.

1 champ de légumes.
8 champs de pommes de terre.

24 fabriques de fromage: Charlevoix, 16; Saguenay, 8.

4 beurries.
2 sociétés d'agriculture.

12 cercles agricoles: Charlevoix, 9; Saguenay, 3.

2 sociétés d'horticulture.
3 sociétés de coopération agricole (non subventionnées).

1 association avicole.

Elle obtint les plus merveilleux résultats

Une femme de Québec nous dit ce qu'elle pense des Pilules de Dodd pour les Reins

Mlle S. Gaumond souffrait de Maux de Reins

St-Simon, P. Q., 13 mai. — (Spéciale) —

"Je m'empresse de vous écrire, parce que vos Pilules de Dodd pour les Reins m'ont réellement soulagée", écrit Mlle S. Gaumond, qui réside à cet endroit. "J'ai 28 ans et j'ai souffert pendant les trois derniers mois de maux de reins. On me conseilla de prendre les Pilules de Dodd pour les Reins. Peu de temps après avoir commencé à en prendre mes douleurs disparaissaient. Je n'en ai pris que deux boîtes. Je conseille à tous ceux qui souffrent de rognons en mauvais ordre de les essayer. Je suis sûre qu'ils seront satisfaits."

D'autres personnes souffrant de maux de reins ont été soulagées et ramenées à la santé par l'usage des Pilules de Dodd pour les reins. Elles agissent directement sur les reins. Elles renforcent les rognons et les mettent en état de drainer l'acide urique du sang.

Votre santé, votre force et votre vitalité dépendent de la condition de votre sang, car c'est par le sang que toutes les parties de votre corps sont nourries et reconstruites.

Discours de M. Geo. Cayer

(Suite de la page 436)

l'esprit de ces règlements, dans la plupart des cas, si après vous être assurés de leur nécessité, vous accordiez un appui unanime à l'officier qui demande des améliorations urgentes.

Encouragement stable et régulier nécessaire

Une autre considération de nature à donner beaucoup de vie à vos fabriques, c'est l'encouragement stable et régulier que vous devez donner à chacun dans votre arrondissement respectif. Rien ne décourage plus le fabricant que lorsqu'il sait que la plupart de ses patrons sont comme l'oiseau sur la branche, toujours prêts à partir pour une autre fabrique, ou bien à faire l'essai d'expédier dans les villes ou encore toujours à livrer leurs produits aux premiers camions venus d'assez loin pour en faire le ramassage. S'il était prouvé que cela vous rapporte plus d'argent, vous auriez un semblant de raison; mais les fabriques éloignées ou les fabriques avoisinantes qui viennent enlever la crème dans les arrondissements des autres sont à peu près dans les mêmes conditions sous tous les rapports et ne peuvent pas réellement donner plus d'argent. Ces comptoirs ont parfois l'habileté de montrer qu'ils paient plus cher, mais cela n'est qu'en apparence. Ces expériences que vous faites portent les fabricants qui en souffrent à acquérir la même habileté que les autres de payer plus cher la livre de gras et nous causer beaucoup de difficulté à obtenir de tous une compatibilité exacte.

Combien d'améliorations et de réparations deviennent nécessaires aux fabriques sont retardées parce que ces fabricants sont toujours dans l'incertitude de savoir s'ils seront encouragés de tous leurs patrons! Avant de laisser votre fabrique, pourquoi ne pas consulter l'inspecteur, afin de savoir si tout est bien normal. Une petite enquête vous prouverait que vous n'avez rien à gagner en allant à une autre fabrique; peut-être que, dans certains cas, cela aiderait à faire certaines corrections, mais votre fabrique resterait en bonne voie d'existence.

Pourquoi livrer votre crème à des gens du dehors?

Beaucoup de fabricants se plaignent du ramassage de la crème qui se fait dans leur arrondissement par des fabricants du dehors et nombre de demandes nous sont faites à l'effet de savoir si une loi ne pourrait pas empêcher cette pratique des plus dommageables. Je ne crains pas de dire que cette pratique est une menace pour votre industrie beurrière. Elle tend à désorganiser les beurries et à faire négliger les soins qu'il faut donner à la crème, parce qu'elle oblige les fabricants à accepter la crème de mauvaise qualité et par là compromettre la qualité du beurre. A qui la faute si cet état de choses existe? A nul autre qu'à vous-mêmes. Si vous encouragez votre fabricant au lieu de livrer votre crème à des gens du dehors, ces derniers ne circuleraient pas longtemps s'ils ne trouvaient pas de quoi remplir leurs camions. A votre fabrique, vous êtes à même de faire faire une petite enquête si quelque chose paraît louche, mais chez les étrangers vous n'avez pas ce privilège. Souvent vous êtes bien aise de revenir chez vous, mais si, à un moment donné, votre fabrique a été forcée de fermer ses portes, vous pourrez alors, mais trop tard, apprécier la valeur d'avoir votre propre fabrique—bien entendu du moment qu'elle est nécessaire.

Mise en garde contre une centralisation forcée

En terminant, qu'il me soit permis de vous mettre en garde contre une centralisation forcée. Plutôt que d'avoir une mauvaise centralisation, par laquelle vous perdez le contrôle des opérations du fait qu'elle vous oblige en quelque sorte à accepter ce que l'on, vous donne, gardez donc toutes celles de vos fabriques qui sont nécessaires. Voyez à ce qu'elles soient bien organisées et qu'elles rendent tout ce qu'il est possible d'exiger. Voyez à ce que la vente de vos produits, beurre, fromage, lait ou crème soit faite pour votre propre compte et que vous en connaissiez le prix.

Après tout, notre système actuel de fabriques opérées en commun est, parmi tous les systèmes, celui qui offre le plus de garantie, celui qui se rapproche le plus de la vraie coopération. Si vous n'êtes pas propriétaires des établissements, les fabricants n'en sont pas moins vos employés et vous êtes les maîtres absolus de l'industrie laitière proprement dite.

CULTIVATEURS

Confiez-nous vos expéditions de

CRÈME

Nous sommes acheteurs à l'année. Nous payons les plus hauts prix. Économisez sur les frais de transport en expédiant à

LA LAITERIE CHAMPLAIN Ltée

180 RUE DORCHESTER, - QUÉBEC, P. Q.

Tourne par la légère brise — Bâti pour durée toute la vie

Nouveau

TORONTO

Moulin à Vent se huilant automatiquement

ROULEMENT SUR

Pourvu de

Billes Timken



Tout Cultivateur

se doit à lui-même de s'enquérir du nouveau Moulin à Vent "Toronto" à huilage automatique. Il épargne du temps, du travail et de l'argent. Ecrivez aujourd'hui même

Demandez LE LIVRE GRATUIT



ONTARIO WIND ENGINE & PUMP CO., LTD.
389 Ouest, rue St-Paul, Montréal.
Veuillez m'envoyer votre pamphlet gratis No 25B, traitant du nouveau Moulin à Vent "Toronto".
Nom _____
Adresse _____

AUX CULTIVATEURS

du district de Québec

EXPÉDIEZ VOTRE CRÈME

A QUEBEC

et sauvez sur les frais de transport.
CALCULEZ quel montant vous économisez pendant une année,
nous sommes certains que vous expédieriez votre crème à

LAITERIE LAVAL ENRG.

237, 41ème Avenue, - Limoilou, QUÉBEC

Capital, \$500,000.00

Références: Banque Canadienne Nationale et Banque de Montréal

16

16